Webversion Newsletter



Newsletter 2/2017 Mai 2017

Online-Plattform «Qualitätsinitiativen SAQM» - neu konzipiert

Seit 2007 dokumentiert die FMH/SAQM Qualitätsaktivitäten auf ihrer Website (www.fmh.ch Qualität -> Qualitätsinitiativen). Die Verbindung der Schweizer Ärztinnen und Ärzte hat damit eine Plattform für Wissensvermittlung und Vernetzung von Qualitätsbestrebungen in der Schweiz geschaffen, welche die Bandbreite der medizinischen Qualitätssicherung und –entwicklung in der Schweiz aufzeigt. Die Online-Plattform wird nun neu konzipiert und aktualisiert. Neben den ärztlichen Berufsgruppen wird neu auch den nicht-ärztlichen Berufsgruppen/Organisationen Raum geboten, um ihre Bestrebungen in der Qualität zu dokumentieren und zu veröffentlichen.

Aufgenommen werden Qualitätsinitiativen, bei denen es sich um eine Massnahme zur Sicherung und Verbesserung der ärztlichen und medizinischen Leistung handelt. Zudem sollen die Qualitätsaktivitäten Prozesse verbessern und Fehler reduzieren, was sich positiv auf die Patientensicherheit und die Behandlung auswirken kann. Initianten von Q-Initiativen können Einzelpersonen, Netzwerke oder Institutionen sein, die nachweisbar Qualitätsentwicklung betreiben. Die Bandbreite der Q-Initiativen reicht von Kleinprojekten bis hin zu etablierten Qualitätsmanagementsystemen.

Nutzen Sie die Gelegenheit und melden Sie Ihre Qualitätsaktivitäten für die Aufnahme auf der Online-Plattform für Qualitätsinitiativen in der Medizin der SAQM/FMH an!

Weitere Informationen über die Aufnahme von Q-Initiativen finden Sie auf unserer Website.

Forum Qualität vom 27. April 2017

Zum neunten Mal haben über 35 Delegierte/Ersatzdelegierte des Forum Qualität der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM in Bern getagt. Hierbei fand ein reger Austausch u.a. zu den Themen der Inventarerhebung 2017, zum Pilotprojekt «Patient Centered Outcome Registry PCOR» sowie zum neuen SAQM-Qualitätspreis «Innovation Qualité» statt.

Aufgaben und Kompetenzen

Das Forum Qualität stellt sicher, dass das fachspezifische und organisationsbezogene Wissen zu Qualitätsfragen in der Medizin berücksichtigt wird. Dieses wählt aus seinen Mitgliedern die Delegierten des Steuerungsausschusses und gibt diesem Rückmeldungen zu dessen Aktivitäten. Das Forum setzt sich zusammen aus je einem Delegierter der Fachgesellschaften, der kantonalen Ärzteorganisationen, der Dachverbände, des VSAO und des VLSS.

Organisationen, welche noch keinen Qualitätsdelegierten im Forum Qualität SAQM vertreten haben, sind herzlich eingeladen, den Delegierten der SAQM zu nennen (sagm@fmh.ch).

Weitere Informationen zum Aufbau der SAQM finden Sie unter <u>www.saqm.ch</u> > <u>Über die SAQM</u>> Aufbau.

Die SAQM informiert regelmässig mit einem Newsletter über die aktuellen Projekte und Tätigkeiten. Wenn Sie Lob, Kritik oder Anregungen haben, senden Sie diese bitte an: saqm@fmh.ch.

SAQM, FMH, Elfenstrasse 18, Postfach 300, 3000 Bern 15, Telefon +41 31 359 11 11, Fax +41 31 359 11 12, E-Mail: saqm@fmh.ch